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En Cáceres, un centenar de periodistas de todo el país abordarán el presente
y futuro de los colegios profesionales

Dimecres,  2 de octubre de 2013

Este viernes, se hablará de presente y futuro de los colegios profesionales en unas jornadas que tendrán
lugar en el Complejo Cultural San Francisco, donde se darán a conocer las experiencias que se han
desarrollado hasta ahora en España, así como la opinión de los expertos en materia colegial y académica
sobre este cambio de modelo organizativo de la profesión   Facebook   Tuenti   Ep   Las jornadas están
organizadas por la Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE) y la Asociación de Periodistas
de Cáceres (APC) con el objetivo de analizar en profundidad todo el marco legislativo de los Colegios
Profesionales de Periodistas como una forma diferente de organizar el colectivo, con un régimen jurídico
distinto al que rige en las asociaciones que han venido funcionando tradicionalmente.   Los detalles de este
encuentro han sido presentados este martes en rueda de prensa por el presidente de la APC, Conrado Gómez,
y la secretaria de la asociación cacereña, Toñi Escobero, quienes han resaltado la importancia de esta jornada
de debate para "arrojar luz ante este proceso de reestructuración organizativa de los periodistas españoles".
Cabe recordar que hasta 2012 han existido tres colegios profesionales de periodistas, el de Cataluña (1985),
el de Galicia (1999) y el de Murcia, creado en 2007 y que fue el primero que surgió en el seno de la FAPE.
Actualmente ya ha comenzado su andadura el de Andalucía y los parlamentos de Castilla-León y La Rioja
han aprobado las leyes de creación, mientras que en Castilla-La Mancha se ha dado el visto bueno al
anteproyecto.   Ante esta perspectiva, Gómez ha señalado que este encuentro de Cáceres servirá para conocer
de primera mano estas experiencias y tomar nota de por dónde debe ir la futura organización de la profesión
en Extremadura, donde actualmente existen tres asociaciones, en Cáceres, Mérida y Badajoz.   Por su parte,
Escobero ha resaltado que se trata de unas jornadas en las que "por primera vez" todas las asociaciones
españolas de periodistas debatirán sobre este asunto que "influirá en el futuro de la profesión". "Hay muchas
voces críticas a este cambio de modelo organizativo", ha subrayado la secretaria general de la APC, quien
asegura que uno de los principales escollos es que la colegiación no se contempla como obligatoria para el
ejercicio de la profesión.   PROGRAMA DE LAS JORNADAS   En cuanto al contenido de las jornadas, Gómez
ha adelantado que será inaugurada, a las 16,30 horas, por el presidente de la Diputación de Cáceres, Laureano
León, y a continuación intervendrán la presidenta de la FAPE, Elsa González, y el vicepresidente de Unión
Profesional, Jordi Ludevid i Anglada, cuya asociación agrupa las profesiones colegiadas españolas. Está
integrada por 33 Colegios Profesionales y Consejos Generales y Superiores de Colegios Profesionales que,
juntos, aglutinan cerca de 1.000 colegios profesionales y millón y medio de profesionales liberales en todo el
territorio estatal.   Posteriormente se celebrarán dos mesas y debates. La primera, denominada 'De
asociaciones a colegios, una transición compleja', intentará resolver dudas y fórmulas de financiación y
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funcionamiento y aportará la visión de los colegios desde la universidad. Participarán el abogado y secretario
técnico de la Unión Profesiona, Gonzalo Múzquiwz, la decana de la Facultad de Ciencias de la Información
de la Universidad Complutense, Carmen Pérez Armiñán y el letrado asesor de la FAPE, Carlos Hernánez-
Sanjuán, y estará moderada por la vocal responsable del área de Colegios de la junta directiva de la FAPE,
Lidia Yanel.   Tras este primer debate se expondrá la experiencia de los primeros colegios de periodistas en
España con la intervención del decano del Colegi de Periodistes de Catalunya, Josep María Martí; el decano
de Colexio Profesional de Xornalistas de Galicia, Xosé Manuel Pereiro; el decano del Colegio Oficial de la
Región de Murcia, Juan Antonio Heras, y el decano del Colegio de Periodistas de Andalucía, Antonio Manfredi,
quienes darán algunas claves sobre el funcionamiento de sus colegios. La mesa será moderada por el
vicepresidente de la FAPE, Aurelio Martín.   ASAMBLEA DE JUNTAS DIRECTIVAS DE LA FAPE   Tras la
celebración de estas jornadas en el Complejo Cultural San Francisco, al día siguiente, el sábado día 5, la
FAPE celebrará una Asamblea Extraordinaria centrada también exclusivamente en la función de los colegios
de periodistas y que reunirá a las juntas directivas de las diversas asociaciones de periodistas de todo el país.
La Asamblea Extraordinaria tendrá lugar en la sede de la Fundación Mercedes Calles-Carlos Ballestero y
será inaugurada, a las 10,00 horas, por la alcaldesa de la ciudad, Elena Nevado, y el presidente de la Asamblea
de Extremadura, Fernando Manzano, órgano donde tendrá que tramitarse la ley que ponga en marcha el
colegio extremeño.   Como complemento a estas actividades que tendrán lugar este fin de semana en Cáceres,
la APC ha organizado, junto a la Asociación Nacional de Informadores Gráficos de Prensa y Televisión (ANGIP-
TV), y la Fundación Mercedes Calles, una exposición fotográfica sobre los Premios Nacional de
Fotoperiodismo, y los World Press y Pulitzer españoles.   La muestra, que será inaugurada el viernes día 4,
a las 20,00 horas, por el presidente del Gobierno de Extremadura, José Antonio Monago, reúne más de un
centenar de fotografías que recogen los trabajos ganadores y los presentados al Premio Nacional de
Fotoperiodismo 2013 que organiza la ANGIP-TV. Además se exponen por primera vez las seis imágenes de
los fotógrafos españoles que han ganado hasta el momento los prestigiosos premios World Press Photo y el
Pulitzer.
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Julia Otero (Onda Cero): Vamos evolucionando, introduciendo cambios y
corriendo riesgos

Dimecres,  2 de octubre de 2013

Presentadora de televisión y locutora de radio, Julia Otero es una de las periodistas más completa del panorama
audiovisual y, en la actualidad, triunfa con Julia en la Onda cuya séptima edición acaba de arrancar. En breve
volverá a Antena 3 con Ciudadanos, pero ahora está centrada en su programa de radio con el que, según
cuenta a prnoticias, los oyentes no se aburren, saben que tienen todas las claves del día y están informados.
¿Cómo se presenta la temporada de Julia en la Onda?   Apasionante, especialmente ésta, porque acabó la
anterior con un hecho relevante, y es que, de 16.00 a 17.00 horas, éramos líderes de la radio convencional
en España. La diferencia con la segunda hora era de apenas 16.000 oyentes, y la tercera de 30.000 o algo
así. Lo que parecía imposible, básicamente por cobertura, hace apenas 2,3, 4 años, parece ya no solamente
posible, sino que lo hemos alcanzado en la primera hora. Es el momento de seguir peleando, ofreciendo el
mejor programa de radio del que seamos capaces para ver si la audiencia quiere seguir añadiéndose a nuestro
lado.       Las tardes son complicadas, ¿por qué crees que la gente escucha la radio?   La gente que escucha
radio no puede prescindir de ella, pero también hay un segmento de la población que no la escucha, pequeño,
pero que está ahí. Creo que forma parte de la costumbre familiar, en mi casa siempre he tenido la radio puesta,
recuerdo a mis padres con la radio puesta y, por tanto, desde niña heredé esa costumbre. La radio sigue
siendo ese medio de comunicación que puedes compartir con el trabajo, con la conducción, con tantas cosas,
y, por tanto, se convierte en una herramienta imprescindible para estar informado y entretenido.       La radio
es   Competitiva, abriendo caminos, es un medio aparentemente humilde, en el sentido de que es asequible
para todo el mundo, es gratuito. Es un medio que ha ido innovando en el mundo de la comunicación hasta el
extremo de que ahora buena parte de la televisión que se hace es radio televisada. Creo que la radio, por las
características del medio, ha sido importante en la historia de este país, en la Transición, y, en este momento,
a diferencia de lo que podía creerse hace unos años, no solamente no ha sido engullida por la televisión, u
otros medios, sino que la tele ha hecho seguidismo en algunos formatos de lo que es la radio.       ¿Cómo
crees que está la radio actual?   Goza de muy buena salud, y si sabemos usar las redes sociales a nuestro
favor todavía más. Que un señor te pueda escribir, como nos pasa cada tarde a nosotros, desde cualquier
rincón del mundo, sintonizarnos a través de internet, nos da la pauta de como las redes sociales e internet
pueden ayudarnos a crecer.       Con esta, ya son siete temporadas en antena, ¿por qué piensas que te siguen
los oyentes?   No se aburren, saben que tienen todas las claves del día, también están informados. No somos
monolíticos, tenemos personas de todas las ideologías, de todas las sensibilidades, y creo que la pluralidad
que tiene el programa la reconocen y aplauden. No estamos dormidos en un esquema cerrado, les
preguntamos a ellos, en nuestras auditorias, qué opinan de nuestro programa, del trabajo que hacemos, en
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qué tenemos que mejorar, qué es lo que más les gusta y, cada año, introducimos cambios. El programa no
se parece, sí tiene el mismo sello desde hace seis años, pero, si coges un programa de hace seis años y otro
de ahora, hay tantos cambios que el oyente valora que no estamos instalados en un esquema fijo. Vamos
evolucionando, introduciendo cambios y corriendo riesgos, pero yo lo asumo como una necesidad, casi una
obligación.       ¿Qué temas son los que más interesan a la audiencia?   En este momento todo lo relacionado
con la corrupción, el desempleo, esos grandes temas sociales, obviamente, interesan a la gente. Hay temas
cruciales que sólo aparentemente parecen menores pero que convocan a muchísima gente que, vía redes
sociales o correo electrónico, demuestra muchas ganas de participar. En todo caso, nuestro programa está
lleno de vida, hay sección de música, de cine, de crónica negra, de medio ambiente, de economía y, cada
día, hacemos una tertulia de un tema monográfico, que un día es política pero otro son temas sociales. Creo
que tenemos un abanico tan completo que procuramos, lo intento cada temporada, que nadie se sienta ajeno
a los contenidos del programa.       ¿Te preocupan los datos del EGM?   El EGM tiene seguramente muchos
defectos, pero da igual que para mí sea importante o no, que me lo crea o no, es el instrumento que usan las
empresas para saber si su elección es la correcta o no. Mientras las empresas lo usen con esa finalidad no
tenemos más remedio los trabajadores de la comunicación que fiarnos de ese instrumento, eso es una
evidencia. Le importa a las empresas, le importa a las agencias de publicidad, es decir, me importe a mí más
o menos. Lo que es evidente es que a quien me ha contratado, a mi empresa, sí le importa y sí lo tienen en
cuenta porque, a su vez, los anunciantes lo hacen, así que sería un esnobismo por mi parte decir que me da
absolutamente igual, un esnobismo, además, falso.       Además de Ciudadanos, ¿tienes otros proyectos?
En su momento dije a Antena 3 que miraría si podía sobrevivir a hacer un espacio de tres horas y, además,
tener la responsabilidad de un formato tan complejo en el que hay que empaparse delas historias de treinta
o cuarenta personas. La improvisación en ese plató no es la de estar en radio, sino tener en la cabeza todas
las historias personales de los testimonios de las personas que están allí, para poder sacar lo mejor de ellos.
No digo que no haga más televisión en el futuro, pero desde luego no es fácil compatibilizarlo, casi nunca en
20 años he compatibilizado ambos medios salvo que fuera un formato pequeñito, más tranquilo que
Ciudadanos que es un señor formato de actualidad, que exige muchas horas previas de preparación. Pero
no estoy cerrada, desde luego esto de hacer algo de televisión de vez en cuando, un formato como este, que
está pensado para emitirse de vez en cuando, es lo perfecto. Un formato como Ciudadanos cada semana,
aparte de que es imposible producirlo, el equipo debería ser enorme, sería completamente incompatible con
la radio.
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"En la Transición había cercanía entre los políticos y periodistas"

Dimecres,  2 de octubre de 2013

"Estamos en una inversión de la realidad, con periodistas agresivos que van de figuritas sin conseguir sacar
nada al entrevistado" Respira periodismo por todos sus poros. Durante más de cuarenta años de profesión
ha huido de los focos con la misma velocidad que huía de las balas cuando era reportero de guerra. Alfonso
Diez es una especie en extinción, el periodista detrás de la cámara que busca incansable la exclusiva sin
afán de protagonismo. Así lo ha hecho desde sus tiempos de reportero de guerra hasta hoy como corresponsal
en el Congreso para TVE.  En estos días ha estrenado programa en 24Horas: La Galería', que se emite todos
los domingos a las 22.30 h y que donde Alfonso Díez, entrevista a personajes de la política y protagonistas
de la Transición.  EXTRACTOS DE LA ENTREVISTA  "Es un programa en el que los políticos más importantes,
y también de edad avanzada, cuentan sus historias. Y lo hacemos en diferido, porque el diferido permite al
programa buscar la documentación, todo aquello de lo que nos hablan". Buscamos el detalle de la
documentación para que la gente conozca y vea las imágenes de las que hablan los protagonistas, pero que
los protagonistas expliquen las cosas que en su momento no explicaron, no podían explicar o incluso eran
inexplicables. "Tenemos un magnífico servicio de documentación en Televisión Española, con el que estoy
en permanente contacto y estamos buscando constantemente cosas".  "Diálogos Políticos [1977] es el primer
programa político que hubo en Radio Nacional de España en toda su historia, desde que se fundó. Y era un
programa con los que mandaban en las formaciones políticas en ese momento, los que estaban absolutamente
al pie del cañón. Este programa [La Galería] son esos mismos pero después de haber transcurrido treinta y
tantos años".  La Galería - Fernando Álvarez de Miranda - 29/09/13  CONCORDIA DURANTE LA TRANSICIÓN
"[Los espectadores] van a empezar a no distinguir entre invitados, porque hay una confluencia en la concordia
asombrosa. Es muy raro que alguno de estos protagonistas que hable mal del otro partido. Todo lo contrario".
Alfonso Guerra dice: "Yo me cruce el primer día con Fraga y no sabía qué iba a pasar. Entonces nos cruzamos
y dijimos 'buenos días, buenos días'. Y yo pensé, 'ah, aquí se va a poder tomar café con el adversario'". "En
el Congreso se han perdido muchas cosas, entre otras espontaneidad". En la Transición teníamos mucha
más proximidad políticos y periodistas. En algún momento incluso empezamos a pensar si no había demasiado
compadreo, pero era necesario. "Estábamos todos remando en una misma dirección: que no hubiera una
involución".  PROHIBICIÓN DE HACER FOTOGRAFÍAS DESDE LA TRIBUNA DE PRENSA DEL CONGRESO
"Las medidas son siempre complejas. No me parece bien que de pronto un cámara esté sacando a un diputado
que está mandando un mensaje a su hijo diciendo 'hoy no vayas al colegio si te duele la cabeza'. Si está
sacando al Angry Birds creo que sí que habría que sacarlo". Como periodista preferiría que me permitieran
seguir sacando fotos. Preferiría que no hubiera tantas normas que convierten a la gente de prensa en policías
y no en periodistas que tienen que colaborar con el trabajo de otros. FRIVOLIDAD Y MANIPULACIÓN
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TELEVISIVA Hay muy poco respeto por la audiencia y una tendencia a frivolizar toda la televisión increíble.
Cuando había dos televisiones, y las dos públicas, había veces que tenías que elegir entre dos programas
que me interesan. Ahora hay a lo mejor 50 canales y puede que no me interese ninguno. "Me preocupa
terriblemente el uso que hacen las televisiones de la venta de favores, de manipulaciones inadecuadas...
¿Qué está pasando en estos momento con los periodistas? El 'primero vivir y luego filosofar'. Tienen que
vivir". Estamos en una inversión de la realidad. Le hacen una entrevista a un personaje muy importante y el
que sale, y en muchas posturistas, es el entrevistador. O el que quiere salir en una entrevista terriblemente
agresiva en la que tienes delante un entrevistado que esta a la defensiva, con lo que no consigues sacarle
nada, es el periodista que va de figurita. "La exclusiva de Europa Press sobre la muerte de Franco es una
exclusiva pírrica. Todos lo sabían pero nadie se atrevía a darlo, y ellos se atrevieron a darlo. O se les escapó,
como pasa a veces". Un periodista tiene que ser intransigente a la hora de aplicar los principios éticos y
deontológicos de la profesión, si no, antes o después estás muerto; ser muy flexible a la hora de trabajar y
de negociar y, sobre todo, no tener ni un ápice de protagonismo personal. Si no sumas todo eso es bastante
difícil que puedas actuar de manera eficaz.
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